

Kontakt Elgar Straub
Telefon +49 172 6743975
E-Mail elgar.straub@vdma.org
Datum 09.01.2025

Bayerischer Maschinen- und Anlagenbau November 2024 Schwachtes Geschäft im Herbst

München, 9. Januar 2025 – Der Auftragseingang im bayerischen Maschinen- und Anlagenbau verzeichnete im **November 2024** im Vergleich zum Vorjahr ein Minus von real 8 Prozent. Das Inlandsgeschäft verringerte sich um 11 Prozent, während die Bestellungen aus dem Ausland ein Minus von 7 Prozent verzeichneten.

Im von kurzfristigen Schwankungen weniger beeinflussten Dreimonatsvergleich von **September bis November 2024** lagen die Bestellungen insgesamt 4 Prozent unter dem Wert des Vorjahres. Die Inlandsaufträge verzeichneten ein Minus von 4 Prozent, die Auslandsorders verringerten sich ebenfalls um 4 Prozent.

„Diesen Herbst mussten sich die Unternehmen des bayerischen Maschinen- und Anlagenbaus warm anziehen. So schwach wie die Kauflaune fielen auch die neuen Orders aus. Es bleibt die Hoffnung auf ein angenehmeres Geschäftsklima im Lauf des Jahres“, sagt Elgar Straub, Geschäftsführer des VDMA Bayern.

Haben Sie noch Fragen? Elgar Straub, VDMA Bayern, Telefon +49 172 6743975, elgar.straub@vdma.org, beantwortet sie gerne.

Der VDMA Bayern vertritt mehr als 500 Unternehmen des mittelständisch geprägten Maschinen- und Anlagenbaus. Mit 228.188 Erwerbstätigen im Inland und einem Umsatz von 64,5 Milliarden Euro (2023) ist der Maschinenbau einer der führenden Industriezweige insgesamt.